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ECHOS de MEDITERRANEE 

Décembre  2011 

Les temps ont changé … … mais le sort des réfugiés reste le même. 
 

L’Ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui :  « Lève-toi, prends l’enfant et 

sa mère et fuis en Egypte; et restes- y jusqu’à ce que je t’avertisse…. » 

        (Matthieu 2,13). 
 

Cette année, beaucoup de personnes qui craignaient pour leur vie, ont dû fuir la Libye 

et ont trouvé refuge en Tunisie, pays dont les habitants ont ouvert leur porte et leur 
cœur.  

Il y a actuellement dans le monde plus de 43 millions de personnes déplacées par la 

contrainte. 

Joyeuse fête de Noël  et bonne Année 2012 
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Noël et Hanukka 
 
Noël  se célèbrent dans le même espace liturgique. 

 

Voici une réflexion qui peut nous inviter à écouter comment ces deux fêtes se font échos. 

 

La lumière…car Hanukka se célèbre avec des lumières , huit petites flammes que l'on allume chacun des huit 

jours de la fête 
Hanukka,  est appelée déjà par Flavius Josèphe "Les lumières", la victoire des Maccabées ma-

nifestant la victoire de la lumière sur les ténèbres et St Jérôme reprend à son propre compte 

cette interprétation dans son commentaire de Jn 10,22: "la lumière de la liberté" dit-il. 

 

Dans la tradition rabbinique, il s'agit de la victoire de la Tora ("lampe sur mes pas, lumière sur 

mon chemin") sur les ténèbres du paganisme de l'empire grec qui l'interdisait. 
 

Le Temple…car Hanukka fait mémoire de la"dédicace"(c'est le sens du mot "Hanuka") du Temple après sa pro-

fanation par l'empire grec (cf I Mac 4,36-61 et II Mac 10,1-8) 
Les commentaires juifs sur cette fête donnent une grande importance à la signification du Temple comme demeure de 

Dieu au milieu de son peuple, d'où l'ampleur que put prendre sa purification  et la nouvelle dédicace. 

Voici  l'extrait d'un midrash sur Nb 7,12 (Le chapitre 7 du livre des Nombres est la lecture principale de Hanukka):  

"Tant que le Seigneur était unique en son monde, il se languissait d'habiter avec ses créatures  ici-bas. Il ne le fit que 

lorsque la demeure fut érigée. Alors le Saint,Béni soit-il y fit reposer sa présence." 

 

Nous pouvons écouter en écho Jn 1: "Le Verbe était la lumière…et le Verbe s'est fait chair et il a demeurer parmi nous" 

. 

Le Messie…car Hanukka est une fête messianique.  
Juda Maccabée serait en effet un potentiel messie car il a libéré le peuple de l'empire grec. 

Le récit d'Emmaüs en Luc 24 confirme cela. orsque Jésus les rejoint, les deux disciples se dirigeaient vers un lieu bien 

précis:Emmaüs. Ils vont sur un lieu de mémoire, celle précisément de la victoire de Juda Maccabée! (cf I Mac 4). Ce 

Juda là méritait bien d'être un messie véritable. Or celui-ci, Jésus, n'a pas été capable de les délivrer des Romains.ils sont 

déçus, ils sont tout tristes. Et Jésus leur fait faire de, tour et physiquement et 
spirituellement: Eux aussi passent des ténèbres à la lumière. 

 

Remarquons par ailleurs que c'est dans le cadre de la fête de Hanukka que la 

question messianique est posée à Jésus (cf Jn 10,22-23). 

 

La lecture prophétique de la fête ( Zac 2,14-4,7), souligne aussi cet aspect mes-

sianique en présentant les "deux oints" (4,11-14) l'un représentant le pou- voir 

religieux (Josué,cf 3,1-8) et l'autre le pouvoir politique (Zorobabel, cf 4,6 -10) 

-deux pouvoirs qui ne devraient jamais être confondus- et "mon serviteur ger-

me"(cf 3,9) 

 

Les dates de Hanukka et de Noël…car leur  relation n'est pas éviden- te. 
L'origine de la date de la fête de Hanukka est discutée: Serait-elle liée au sols-

tice d'hiver, moment de l'année où les jours recommencent à croître, d'où l'importance donnée à la lumière? 

L'origine de la fête de Noël est également complexe: lien avec le culte de "Mithra", sorte de médiateur entre le ciel et la 

terre, dont le culte comportait des invocations au soleil…? Besoin de trouver une date pour la naissance de Jésus, neuf 

mois après sa conception le 25 mars…De toutes façon la première fête célébrant la manifestation de Dieu fait homme fut 

l'Epiphanie et non Noël. L'accent n'était pas mis sur une date de naissance mais sur le fait de l'incarnation. 
 

Comment nous associer au peuple juif pendant cette semaine de Hanukka et de Noël? 
Retenons que Noël ne prétend pas être une fête historique, ce n'est pas "l'anniversaire de Jésus " que nous célébrons. 

 Même si sa date n'a pas été choisie en lien avec la fête de Hanukka (ce lien pouvant être le thème de la lumière avec le 

solstice d'hiver), les deux fêtes s'éclairent l'une l'autre et nous donnent  des messages qui ne sont pas contradictoires. 

Jésus n'est-il pas demeure de Dieu en ce monde, lumière divine qui chassent nos ténèbres, messie sans prétention politi-

que, Sauveur du monde. 

 

Quand nous célébrons Noël, pourquoi ne pas faire mémoire de ces deux fêtes et  accueillir Jésus, 

le Messie qui n'est pas venu pour abolir la Tora et les Prophètes, ni les fêtes juives et leurs tradi-

tions. Il est venu pour  accomplir l'histoire du Salut, tout en nous laissant comme humanité, l'espa-

ce  d'un inaccompli, celui d'un "marana ta" que nous pouvons dire avec le peuple juif dans une 
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espérance d'autant plus grande que nous connaissons Celui qui est déjà venu et  dont nous attendons la venue en gloire.  

 

Ces paroles d'Edmond Fleg peuvent être notre prière: 

  

Et maintenant tous deux vous attendez, 

Toi qu'il vienne et toi qu'il revienne; 

Mais c'est la même paix que vous lui demandez, 

Et vos deux mains qu'il vienne ou qu'il revienne, 
Dans le même amour vous les lui tendez! 

Qu'importe donc? De l'une ou l'autre rive, 

Faites qu'il arrive, 

Faites qu'il arrive! 

 

Anne-Catherine ( Ein Karem ) 

    F E T E   D  U   C H R I S T   R O I 
           

 
A nom de la communauté de l'Ecce Homo, Sr Rita Kammermayer nds, et Mrs Gilda Favretto 

ccn, Directrice de l'Ecce Homo, ont accueilli les nombreux amis, anciennes élèves et hôtes venus 

de près ou de loin pour célébrer la Fête du Christ Roi dans la Basilique de l'Ecce Homo. 

 

C'était un plaisir d'avoir avec nous le Consul de France et son épouse, 

Monsieur et Madame Desagnaux, que nous connaissons bien mainte-

nant.  Des prêtres de différentes communautés locales, et aussi un 

évêque de Moldavie, Mgr Anton Corsa, évêque de Chisniau, ainsi que 

Son Excellence William Shomali, évêque auxi-

liaire pour la Palestine, qui présidait la Table 

du Seigneur.  Plus tard, dans la Salle de Sion, 

tous profitèrent d'un « five o'clock tea » et eu-

rent le plaisir de rencontrer Mgr Corsa, de par-

ler avec lui de nos soeurs et de nos communautés de Roumanie. 

 

Pour  nos deux communautés - les soeurs de ND de Sion et la communau-

té du Chemin Neuf, les Volontaires et le personnel, dont plusieurs mem-

bres étaient là - ce fut une belle journée de célébration.  La préparation 

commune, une fois encore, nous a donné l'occasion de partager nos dons, 

nos talents et notre bonne volonté.  C'était un jour d'action de grâces puis-

que nous terminions l'année liturgique, ainsi qu'une autre année de colla-

boration à l'Ecce Homo. 

 

Le « Règne de Dieu » est visible lorsque nous cherchons ensemble à « aller de l'avant » et à vi-

vre l'appel et le défi de l'Evangile de ce jour : rechercher la justice, être des personnes de paix, 

accueillir l'affamé, consacrer du temps à l'étranger, parler pour les sans voix et pour tous ceux 

que paralyse la peur. 

 

Bernadette 
 

Ecce
 Homo 
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Sœurs contemplatives 

 
C’est avec beaucoup de joie, qu’en la fête du Père Théodore, nous avons accueilli chez nous, à la 

Solitude d’Ein-Karem, nos sœurs apostoliques de la Région. 

Cette rencontre se voulait être une réponse à la recommandation du dernier Chapitre Général 

sur l’opportunité de renforcer les liens entre nos communautés ,apostoliques et contemplati-
ves ,là où elles se trouvent. 

Lors d’une réunion avec le Conseil Provincial, nous avons pensé que la première chose à partager 
était notre « racine commune », en écoutant ensemble ce que 

nous dit le Père Théodore, ses intuitions, son inspiration, son 

cheminement. 

A la demande de Diane, nous avons accepté de préparer cet-

te première rencontre sur les expressions apostolique et 

contemplative de notre charisme chez le père Théodore. 

Chacune était invitée à une réflexion personnelle à partir de 
textes du P.Théodore,guidées par quelques questions. Un 

échange en petits groupes suivait, avant d’en rapporter l’essentiel à toutes. Un moment fort 

fut celui où chacune a cité une phrase qui l’avait frappée, en expliquant pourquoi. 

Heureuses de cette rencontre, nous nous retrouverons dans trois mois environ pour continuer 
notre réflexion commune sur ce qui nous fait vivre. 

Nos cœurs et nos pensées étaient aussi tournées vers la Solitude de Grandbourg où nos sœurs 

accompagnaient sœur Christine-Marie à sa dernière demeure, près du Père Théodore. 

                         Communauté de la Solitude d’Ein Karem. 
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Queridas Darlene et Trudy: 
 

                                        Bien sûr nous passons d'expériences en expériences, et l'expérience de 
la journée de votation fut quelque chose de jamais vu, ni expérimenté par les tunisiens et tuni-

siennes. Pour la 1ère  fois de leur vie ! ils votent en LIBERTE, les centres de votation la plupart 
dans  les "municipalités et les écoles" furent pleins des gens dès 8h  du matin. Les gens arrivent 

en masses, de tout âge, hommes, femmes, jeunes, personnes âgées, avec un sourire de bonheur, 

toutes sortes de vêtements, traditionnels, modernes, voilées, etc, ils forment parfois des queues 
triples. Des amis nous ont dit qu'ils ont passés 3 ou 4h avant d'arriver à voter. D'autres nous di-

saient être  restés dans la cour du lieu de votations toute l'après midi, tellement l'ambiance de 
fête régnait. 

 

                                       On sentait une ambiance d’Aïd, de fête... les émissions de la TV avaient 
toute une expression de liberté, ils avaient l'air fier de pouvoir accomplir cet acte responsable 

citoyen.. Nous étions là, avec eux, heureuses de voir en eux les visages LIBRES. 
 

                                      A présent nous savons que le parti « religieux » a obtenu la majorité re-
lative.. Bien sûr un parti qui avait été exclu dans la période de Ben Ali, martyre, ses membres tor-

turés et beaucoup étaient prisonniers à vie. Souvent ces membre du parti religieux ont été vus 

par beaucoup comme des héros, comme  ceux qui avaient donné leur vie à cause de leur foi, Pour 
d’autres, la période post-révolution leur semblait trop instable et ils imaginaient  que le parti re-

ligieux, donnerait des solutions pour plus de stabilité, 
d’ordre, etc.. Il reste que d’autres couches 

« religieuses » sont aussi apparues les « Salafistes » 

et autres mouvements plus radicaux., inconnus jusqu’ 
ici.. Il faudrait vivre l’expérience concrète de la démo-

cratie !! cela coûte, il faudrait que le pays fasse cette 
expérience.. 

                                    Un autre élément, c’est que le 
désir de démocratie a fait  surgir une « explosion » de 

partis, qui se sont présentés aux élections :: 1.6OO 

listes  électorales (partis) pour  7.000.000 d’inscrits pour les élections.( la Tunisie a 10.000.000 
d’habitants. En plus les partis les plus modernistes et d’avant-garde n’ont pas assez investi du-

rant la campagne politique dans les masses populaires, contrairement au parti « religieux Nad-
ha »,…. 

 
                                    Nous ne sommes pas pessimistes, à présent il faut « faire ensemble », 

mettre en pratique qu’ils sont UN PEUPLE ? Le  parti religieux a obtenu 90 sièges à l’Assemblée 

Constituante les  autres ont obtenu :117 sièges, ils n’ont qu’à  faire l’unité. 
 

                                    Une autre situation se présente à tous….Nous avons confiance que les Tu-
nisiens ont une histoire pacifique, de collaboration, d’entente sans se laisser écraser, que la Tuni-

sie a fait une option d’OUVERTURE vers l’avenir et ce ne seront pas les « barbus » j’espère, qui 

l’emporteront,   inch Alla ! 

 Aracely ( Nabeul) 

Tunisie 
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19-12-2011 : Marzouki invite les juifs de Tunisie à revenir dans le pays  

 

 

Le président de la République Moncef Marzouki, a reçu, lundi en fin de matinée au Palais 

de Carthage, Cheikh Othmane Bettikh, Mufti de la République qui a déclaré, à l’issue de 

l’entrevue, avoir évoqué avec le chef de l’Etat l’approche de la vie religieuse en Tunisie et 

les perspectives de rétablir dans le pays la véritable image de l’Islam, celle de la modéra-

tion et du juste milieu. 

L’accent a été mis, a-t-il ajouté, sur l’importance de la sensibilisation religieuse saine en 

collaboration entre le Gouvernement, les théologiens, les imams prédicateurs et les éta-

blissements religieux concernés. 

Le président de la République a reçu, d’autre part,  Haïm Bittan, Grand rabbin de Tunisie, 

qui a qualifié cette rencontre d’ «historique», relevant que le chef de l’Etat a invité les juifs 

qui vivaient en Tunisie et l’avaient quitté à y revenir. 

Il a fait part de sa satisfaction de l’intérêt que le président de la République accorde aux 

juifs en Tunisie et à leur statut de citoyens de plein droit. Le grand rabbin a formé l’espoir 

que les responsables et le gouvernement en Tunisie parviendront à mener  le pays vers un 

lendemain meilleur. 

Dr Mohamed Moncef Marzouki a, également, reçu Mgr Maroun Lahham, Archevêque de 

Tunis, qui a déclaré que l’entretien a porté sur la situation des églises chrétiennes en Tuni-

sie qui «vivent en paix et jouissent de la confiance et de l’amabilité du peuple tunisien». 

Il a affirmé que sa rencontre avec le chef de l’Etat a été «extrêmement amicale» et susci-

te «l’amour et la reconnaissance dans le cœur de tout être humain qui vit dans ce pays 

béni».  

Dernière nouvelle 
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Oui j'ai été invité au Costa Rica pour partager avec les soeurs et les associés sur la Bible 
et la Tradition juive. 
Mon sujet était "la vocation de Jérusalem" comme paradygme de tou-
te vocation.  
 
J'ai animé les 5 jours de retraite précédant leur Chapitre Provincial, 
travaillé une journée avec les 8O associés (!), et introduit par une ré-
flexion biblique les deux journées de travail de l'équipe internationale 
pour les associés. 
 
J'ai eu la chance d'être là pour l'engagement dans la Congrégation de 
Manuela, du Guatemala, et de participer aussi à plusieurs activités du 
collège qui terminait l'année scolaire. Un collège bien de Sion! Il y 
avait partout écrit en espagnol:"In Sion firmata sum"! 
 
J'ai surtout beaucoup appris dans cette Province, dans ce beau pays. 
Je devrais dire dans "ces beaux pays", grâce aux soeurs qui sont au 
Salvador (une jeune est salvadorienne comme Ara), à celles du Gua-
temala (4 dont deux professes et deux novices)  à celles qui habitent 
au Nicaragua. 
Elles ont une pastorale des vocations très vivante, et deux jeunes se préparent à faire une expérience 
communautaire en janvier. 
C'est plein d'espérance. ...ce fut une très belle expérience pour laquelle je suis infiniment reconnais-
sante à celles qui m'ont invitée et à notre Province et ma communauté qui me l'ont facilitée . Voilà en 
bref! 
 

Anne-Catherine ( Ein Karem ) 

 

Voyage d’A
nne-Cath

erine au 
Costa Ric

a 

ASSOCIATION VERONIQUE                                           Aubagne, juin 2011 

 

 

 

                       Chers amis,  
                                               Notre Présidente, Yvette Thoumine, et moi-même, venons de rentrer d’un séjour 
inoubliable en République Démocratique du CONGO. 
Nous avions désiré aller nous rendre compte sur place de la bonne marche de l’Association, c’est-à-dire, d’une 
part, rencontrer les orphelins parrainés par vous , et d’autre part, aller voir les familles rurales que l’on réinsè-

re dans les villages qu’elles avaient dû quitter pendant la guerre qui a ravagé la région depuis 1994. 
 
 Gratiane, coordinatrice du CO.DI.LU.SI., organe du Bureau Diocésain des Œuvres Médicales spéciale-
ment dédié au SIDA, avait demandé que nos 80 orphelins de BAGIRA  soient réunis dans une vaste salle pa-
roissiale où ils nous ont accueillies par un chant en français qui nous a mis les larmes aux yeux… 
Nous avons pu appeler chaque enfant par son nom, le photographier, et lui donner le prénom de sa marraine 
ou parrain. 

 Une dizaine de bénévoles encadrent ces enfants, visitent leurs familles d’accueil, réunissent celles-ci 1 
fois par trimestre pour qu’elles puissent exprimer leurs difficultés, poser leurs questions etc..Elles réunissent 
de même les enfants. 
Il est très rare qu’un enfant ne s’adapte pas à la famille qui le reçoit. 
 
 Un grand garçon, Gabriel, termine cette année sa scolarité secondaire. Il nous a 
adressé un mot de remerciement émouvant 
 Le lendemain de cette rencontre, nous sommes parties en Land Rover pour les 

« collines », visiter les 10 familles rurales  qui avaient reçu vaches , chèvres et semences. 
Les petites exploitations, encore bien pauvres, sont assez éloignées les unes des autres. Il 
n’y a ni route, ni eau courante, ni électricité, ni magasins, ni écoles !… 
Ce qui nous a le plus frappées, c’est : 
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 - la Foi vécue de ces gens qui ont pourtant tant souffert: nombre d’entre eux ont eu des mem-
bres de leurs familles assassinés. 
 - l’Espérance que leur travail, leur esprit d’entreprise, leur solidarité, leur apportera au bout du 

compte une vie meilleure pour eux et surtout pour leurs enfants. 
Une dizaine de couples n’ayant pas encore reçu leur vache sont venus nous dire qu’ils comptaient sur 
nous ! 
La vache a une très grande importance, non seulement matérielle (lait, viande…) mais aussi symboli-
que : source de vie. « Qui donne une vache à quelqu’un dans notre région, devient sa mère et son pè-
re ». 
Les vaches et les chèvres sont soignées avec amour; nous venons d’envoyer la somme nécessaire à 
l’achat d’un taureau et de 2 boucs de race. 

 Nous sommes donc très encouragées à poursuivre ce projet. 
      

       Sr Geneviève.                 

 

A Aubagne, il y a beaucoup de VIE ! 
 

*  Vendredi 4 novembre, s’ouvrait l’exposition sur ABRAHAM. 
 
A Aubagne, comme dans toute la France, de multiples courants religieux se côtoient. 
L’Etat garantit le droit à certaines religions de se développer, dans la mesure où leurs pratiques ne 

rompent pas l’harmonie avec les non-croyants et les autres religions. 
Le groupe inter religieux du pays d’Aubagne, dans cet esprit de tolérance, tente de réunir des hom-
mes et des femmes de bonne volonté, de toutes obédiences, afin qu’ils apprennent à se connaître et à 
conduire ensemble des actions concrètes. 
 Pour les religions, juive, chrétienne et musulmane, Abraham est le lien commun, l’ancêtre my-
thique. C’est pourquoi le groupe présente, avec l’appui de la ville de Roquevaire, une exposition ré-
alisée par le Centre E.Fleg. de Marseille. 

 
Chacun d’entre nous assure des heures de permanence pendant la durée de cette exposition ( 5 au 12 
novembre) afin de répondre aux questions des visiteurs, de les faire aller aussi loin que possible dans 
la découverte d’Abraham. 
 
Le 10, une table ronde , avec des intervenants Juifs, Chrétiens et Musulmans, se tiendra sur le thè-
me : »Abraham, père des Juifs, Chrétiens et Musulmans !  
    Nous, les héritiers ? » 

 
*  Dans la Chapelle des Pénitents Noirs d’Aubagne, ce sont les « Sept Dormants » dont on raconte la 
légende et les périples inattendus dans toute la Méditerranée, qui sont présentés dans une belle expo-
sition de photos, textes et documents sonores. 
 
Un jeune chercheur, Manoël PENICAUD, s’est lancé sur leurs traces à partir d’Ephèse, vers Istanbul 
et Tarse, la Cappadoce, la Syrie, la Jordanie, Jérusalem et même Marseille ! 

Il a récolté de touchants témoignages, de belles représentations architecturales ou picturales, des tex-
tes etc. aidé en cela par MASSIGNON dont il a rencontré la famille et qui fut le promoteur de la 
« résurrection » des Dormants. 
Les lieux où on trouve des grottes dont on dit qu’ils les ont habitées, sont des lieux de rencontre isla-
mo-chrétiennes et même islamo-juives. 
C’est peut-être, au-delà de la légende, ce qui rend cette histoire féconde. 
 

A cette occasion, il est suggéré de lire ou relire la 18e sourate du Coran « la Caverne ». 
 

Geneviève ( Aubagne) 
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Le premier pèlerinage de jeunes étudiantes australiennes 
 

 

 
Dans nos réunions de communauté nous mentionnons souvent 

les bénédictions et les nombreuses occasions que nous avons 
chaque jour ici à Jerusalem. 

 

Cette semaine nous avons été heureuses d'accueillir un très 
sympathique groupe de 14 jeunes australiens, venus de qua-

tre  différents collèges de Melbourne.  Trois professeurs les 
accompagnaient ainsi que Mary Reaburn  qui a coordonné le 

pèlerinage.  Ce pèlerinage en Terre Sainte faisait partie  de la préparation,  pour la plu-
part de ces jeunes etudiants,  qui étudieront "Texte et Tradition"  dans leur collèges res-

pectifs  l'an prochain. 

 
Elles ont commencé par passer deux nuits chez nos Soeurs et Freres d'Ein Kerem, où ils 

furent accueillis très chaleureusement.  Puis ils ont été en Galilée, et ont passé les 10 
derniers jours avec nous à l'Ecce Homo. 

 

Leur présence était si rafraichissante, leur enthousiasme et 
leur empressement à partager entre eux et à certain moment 

aussi avec nous,  étaient une joie.  Le Samedi soir nous nous 
sommes jointes à eux pour leur Messe du  Dimanche, au Li-

thostrotos.  Messe présidée par le Fr. Jim Green,  un Père 
Blanc  notre voisin sur la Voie Douloureuse. 

 

Il était capable de rejoindre ces jeunes là où ils en étaient. Ce fut une très belle liturgie 
du Dimanche de "Gaudete".  Les filles ont beaucoup apprécié Jim  qui est resté pour le 

diner et ensuite pour la soirée, ainsi les  filles ont pu discuter au sujet de la célébration 
de l'Eucharistie et d'exprimer ce que cela signifiait pour elles. 

 
Apres le repas nous avons invité le groupe à St Mary's, pas très spacieux, mais nous nous 

sommes serrés un peu et la joie de la soirée a continué.  Avant de servir le dessert une 

des jeunes filles a exprimé  ce qu'a été cette expérience de la Terre Sainte pour elles. 
C'était tres profond et émouvant, nous nous sommes senties privilégiées d'avoir partici-

per et partager  ce qui avait été un vrai  présent pour nous.  Nous comme communauté 
nous avons partagé un peu en quoi consistait notre ministère ici, a l"EcceHomo et à Jéru-

salem. 

 
C'était vraiment une soirée bénie et mémorable qui nous a donné beaucoup d'espoir 

pour  ces jeunes filles et les possibilités pour l'avenir.  Souvent pendant 
notre prière du matin de cette semaine, nous avons remercié Dieu la grâce  

d'avoir été  touchées pour leur vie et nous avons beaucoup  apprécié les 
professeurs qui  accompagnaient 
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Félicitations Mary Reaburn nds qui a osé prendre cette initiative  d'encourager et 
d'amener un petit groupe d'etudantes et leur professeur à faire ce pèlerinage et à 

étudier l’Evangile de Luc sur le pays. 
 

St.Mary’s Community  Ecce Homo, Jerusalem. December 2011. 
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ATULUSSA 

Eric-Emmanuel SCHMITT  :  La femme au miroir  (Albin Michel 2011 - 456 p.) 

  

Anne vit à Bruges au temps de la Renaissance, Hanna à Vienne aux débuts de 

Freud, Anny à Hollywood de nos jours.  Toutes trois se sentent différentes de 

leurs contemporaines, refusant le rôle que leur imposent les hommes... 

Trois époques, trois femmes, et si c'était la même ? 

Soeur Marie-Paul ROSS  :  Je voudrais vous parler d'amour ...et de sexe (M.Lafon, 2011; 

234p) 
  
Cette religieuse québécoise a découvert, dans les bidonvilles de Bolivie et du Pérou, une 

pauvreté intolérable et surtout la détresse engendrée par une sexualité bestiale et vide de 

sens. 
De retour au Canada ( au bout de 20 ans)elle obtient un doctorat en sexologie clinique et 

fonde un centre de thérapie. Le livre abordre tous les sujets touchant à la sexualité, avec lucidité et franc-parler, malgré 

les foudres de sa congrégation et du monde universitaire. 

A faire lire à tous les formateurs et éducateurs. 

Voici 2 livres remarquables 


